

GACETA DE MADRID

Del Martes 24. de Octubre de 1730.

Viena 23. de Septiembre de 1730.



Mercoles por la tarde salieron sus Magestades Imperiales, acompañados de las Señoras Archiduquesas sus hijas para Halbthurn en Hungria, que dista ocho leguas de esta Capital, con el animo de mantenerse alli lo restante de este mes. Segun las noticias que corren en esta Corte, se hace juicio de que en todo el proximo invierno se trabajará en dexar establecida la negociacion entre el Emperador, y los Aliados de Sevilla, cuyas esperanzas, aunque no se tienen todavia por ciertas, se corroboran en algun modo con verse ya aqui algunos Puntos, los quales se pretenden dar como por Preliminares del nuevo Congreso. El Cardenal de Sinzendorff llegó antes de ayer de Roma, de donde se aguarda por dias al de Collonitz, Arzobispo de esta Ciudad. La Emperatriz Amelia ha mandado celebrar un Aniversario por el alma de la Baronesa de Riperdà, nacida Condesa de Cobenzel, y Dama del Orden de la Cruzada, que murió en el Haya algunas semanas ha. Aviendo hecho saber el Emperador al Obispo de Bamberg, y Wrtzburg, Vice-Chanciller del Imperio, que en la coyuntura presente de los negocios seria de su agrado permaneciese algun tiempo mas en esta Corte, ha resuelto este Prelado diferir su viage hasta la proxima Primavera; y aora acaba de llegar el Baron de Kanich de Beberberg, su Ministro en la Dieta de Ratisbona, de donde se avisa, que se daría en breve al publico una relacion individual de todo lo ocurrido, y actuado en el Ducado de Meklebourg por los Comissarios subdelegados en justificacion de su conducta.

Hamburgo 30. de Septiembre de 1730.

Por cartas de Moscou se ha sabido, que con el arribo de un Correo despachado por el Residente de la Czarina en Constantinopla, se avia tenido un Consejo extraordinario, en que se resolvió embiar nuevas instrucciones al General Wiesback, que manda las Tropas en la Ukrania, y al Comandante de Derbent. Se avisa de Leipzig, que aviendose desposado por poderes el Principe Juan Adolfo de Saxonia-Weissenfels con la Princesa de Saxonia-Weissenfels su sobrina, en nombre del Duque Ferdinando de Curlandia, partió aquella Princesa con una numerosa comitiva el dia 20. en busca de su esposo. De Mittau avisan, que las Tropas Moscovitas que se hallan en la frontera del Gran Ducado de Lithuania, proseguian en fortificarse, y que se construian en aquella Ciudad grandes Almacenes de viveres para las referidas Tropas. Por cartas de Warsovia se entien de, que sin embargo de hallarse el Rey de Polonia algo quebrantado de salud, se pondria en marcha para Grodno à fines de este mes, y que además de los 124. hombres de Tropas Saxonas que se hallaban en

aquella Ciudad , y sus cercanias , se avia mandado passar de Dresde un Esquadron de Guardias de Corps , y otro de Carabineros para acompañar à S.M. en el viage , y que les seguirian otros tres Esquadrones , y quatro Companias de Infanteria. Las cartas de Stockholm de 20. refieren , que aviendo salido el Rey de Suecia à caza de volateria con algunos Monteros , y el Coronel Dicteron , se arrojò sobre este improvisamente un Osso , que apenas le diò lugar para disparar su fusil , cargado de perdigones , y viendose el animal herido (aunque ligeramente) acometio con toda su furia al Coronel , quien sin turbarse en tan grande , y manifesto peligro , tuvo la advertencia de meter quanto pudo el brazo en la boca del Osso para impedir à lo menos que le mordiesse , pero sin duda le hubiera hecho pedazos con las garras à no aver acudido en el mismo instante el Rey à socorrerle , matando volerosamente la fiera , que cayò muerta a sus pies.

Genova 2. de Octubre de 1730.

NO solo se han confirmado las noticias que la semana passada se tuvieron anticipadas de que un Cuerpo de Tropas Veteranas puso en fuga à gran parte de los Rebeldes de Corcega , sino que se ha sabido averse adelantado hasta el Lugar de Vico , y que tres Lugares del partido de los obstinados despacharon sus Diputados al Senador Geronimo Veneroso , bolviendo à sujetarse à la obediencia de esta Republica , la qual ha mandado disponer otra Saetia para transportar las nuevas reclutas à aquella Isla. Las ultimas cartas de Roma refieren , que aviendo se notificado à Monseñor Negroni (que fue Tesorero general en el Pontificado antecedente) à fin de que compareciesse ante Monseñor Fiorelly , Secretario de la Congregacion Criminal , se avia ausentado de aquella Corte , para escusarse de responder à los cargos que se le harian. Tambien añaden , que por unos pliegos que se han cogido se ha descubierto , que los Cardenales Coscia , y Fini tenian resuelto salir furtivamente del Estado Eclesiastico , y retirarse el primero à esta Republica ; el qual parece que se halla arrepentido de no aver seguido el dictamen del Cardenal Cienfuegos en la dexacion voluntaria del Arzobispado de Benevento , que lo aconsejó hiciesse en manos de S. Santidad , con cuya accion hubiera logrado captar la benevolencia de S. Beatitud , y tenerle grato en las ocasiones ; aumentandose su pesar al ver , que no solo ha puesto un Vicario Apostolico en aquella Diocesis , sino tambien establecido un Comissario para que perciba el producto de las rentas hasta la decision del processo que se le ha hecho sobre materias muy graves. Con el referido Cardenal Coscia estuvo los dias passados Monseñor Fiorelly para preguntarle si tuvo noticia de ciertas memorias , dirigidas à su Eminencia , que se hallaron entre los papeles de Monseñor Isoldi , su Auditor ; y ha declarado , que no tuvo conocimiento de ellas , y que se formaron mientras estuvo en Castel-Gandolfo.

Londres 1. de Octubre de 1730.

LOs Comissarios de la Thesoreria han tenido una Junta en Windfor , en que han conferido todos los empleos de la Aduana , que avia vacantes. Antes de ayer Miercoles quedò arqueado , y medido el Navio de permiso para las Indias Españolas , y los Directores de la Compania del Mar del Sur aceleran su avio con notable presteza , porque desean que llegue con tiempo à Portovelo , para introducir por tierra las mercaderias à Panamá , cuya Feria se ha de

de celebrar por el mes de Febrero proximo, teniendo la Cedula de S.M. Cath. la especial circunstancia de mandar al General de los Galeones, y à los Gobernadores de las Plazas de la America, no pongan obstaculo alguno en la venta de las referidas mercaderias, constando por una Certificacion de Monsieur Baufort, ser pertenecientes al mencionado Baxel. El Governador de la Carolina Meridional ha suspendido su viage por algunos dias, y lo executarà en compañía de los siete Gefes de los Indios de aquellas partes, que se hallan en esta Corte, los quales han concluido un Tratado de Paz, y de Comercio en nombre suyo, y de los Indios sus subditos, con el Rey Jorge, y sus vassallos, en cuyo ajuste usaron de las ceremonias, que en semejantes casos se practican entre ellos, las quales se reduxeron à celebrarle con cantares en su idioma, bayles, y poner sobre la mesa una pluma de ave, y un pedazo de cuero, por prenda de su buena fee, y de la religion, con que observarán este Tratado, declarando por su Interprete, que con estas demostraciones quedaba confirmado solemnemente el Contrato, que se ajustò con el Rey Jorge, y ellos tan ligados como si huvieran puesto las manos sobre la Biblia, y jurado su cumplimiento; y como este Tratado se dirige à establecer la libertad de un Comercio, que no han tenido hasta aquilos subditos de S.M. con los Indios de aquella Colonia, se discurre será de mucha ventaja, y utilidad.

La Haya 5. de Octubre de 1730.

POR orden de los Estados de Holanda, y de Westfrisia se han publicado dos Edictos contra los Catholicos Romanos de las Provincias Unidas, prohibiendose por el primero el Oficio de Gregorio VII. en las Iglesias Catholicas; y excluyendo por el segundo à todo Sacerdote, ò Religioso que no sea nacido subdito de la Republica, especialmente à los Padres de la Compañia de Jesus, con otras ordenanzas, y penas muy rigurosas. De Bruselas se ha sabido, que los Directores de la Compañia de Ostende han hecho sus representaciones à la Señora Archiduquesa sobre el Navio apresado por los Ingleses en el Rio de Bengala; y que no aviendo hallado su quenta la Compañia de la Pesca de la Ballena, avia resuelto vender los Navios con toda la xarcia, velamen, y demàs aparatos, para repartir su producto entre los interesados. Tambien dicen que el General Zumjunge partiò el dia 29. para Viena, llamado del Emperador, y que el General Vehlen avia llegado à aquella Ciudad para mandar las Tropas del Pais en su ausencia. El General Neuberg, que tambien se halla en aquella Corte, mandará las del Ducado de Luxembourg. Se avisa de Dusseldorp, Corte del Elector Palatino, que las conferencias que se avian de tener en aquella Capital entre los Ministros de las Potencias interesadas en los peazgos, ò derechos del Rio Mosa, se transferirian à esta Villa.

Paris 7. de Octubre de 1730.

EL dia 3. por la tarde saliò el Rey de Versailles para el Castillo de Rambouillet, donde se detendrá S. M. algunos dias. Monsieur Hardion, Académico en la de las Inscripciones, y buenas letras, fue admitido el dia 28. del pasado en la Academia Francesa en lugar del Obispo de Angers difunto, y hizo una eloquente Oracion, en la que diò gracias à aquella Compañia por el honor de averle admitido en ella; à que Monsieur Mirabaud, Chanciller, respondió con igual acierto en nombre de la Academia, aviendose desempeñado entrambos à satisfacion de todos. El Señor Delphin, que goza de perfecta salud,

1730
fue los dias passados à passearlo en carretilla al Parque de Versailles, donde empezó à andar sobre la yerba. Antes de ponerse en camino para Londres el Cavallero Walpol, y Monsieur Pointz, Embaxadores de Inglaterra, passaron à Chantilly à despedirse del Señor Duque de Borbon, con quien tuvieron el honor de comer aquel dia. Despues de la separacion de la Assamblea general del Clero, los Arzobispos, y Obispos se juntan privadamente en Casa del Arzobispo de esta Capital. Se acaba de imprimir la Carta, que esta Assamblea escribió à S. M. el dia 11. del passado, en que le pide con grande instancia la Provincia de Narbona el permiso de convocar un Concilio Provincial, para tratar de las necesidades de las Diocesis, que la componen, y poner el remedio conveniente al escandalo, que causa en la Iglesia Galicana tanto numero de escritos, que salen al publico en nombre del Obispo de Montpellier.

Madrid 24. de Obrero de 1730.

POR las cartas del Parte de la Corte de 18. se ha recibido la plausible noticia de aver llegado por agua la noche del referido dia S. Magestades, Principes nuestros señores, y Señores Infantes con perfecta salud al Alcazar de Sevilla, aviendo sido algo mas penosa la navegacion à causa de los vientos contrarios. Las Señoras Infantas Doña Maria Theresa, y Doña Maria Antonia Fernanda, que hacian el viage por tierra, retrocedieron desde el arroyo, que llaman el Salado (que està cerca de media legua mas allà de Cabeza de Xerèz) à Lebrija, por aver hallado roto el puente, que se hizo el año passado, para que passassen S. Magestades, y està impracticable la Marina, y no se sabe quando podrán llegar à Sevilla.

Un Parte que fue la semana passada de esta Villa, le robaron los Ladrones en Sierra Morena, quitandole lo mas que llevaba.

S.M. ha hecho merced al Marquès Don Luis Ventiboglio y Aragon, hermano del Cardenal Ventiboglio, de que se entienda con èl, y con los successores en su Casa, la gracia de Honores, y tratamiento de Grande de España, que antecedentemente tenia concedida al Marquès Hypolito Ventiboglio, hijo del expressado Marquès D. Luis, (que falleció sin succession de varon) en consideracion à las particulares circunstancias que concurren en el Cardenal, y al merito que ha hecho, y continúa en el encargo de los Negocios del servicio de S. M. en la Corte de Roma, y à la ilustre de su Casa.

Tambien ha hecho S.M. merced de Titulo de Castilla, à Don Christoval Ramirez Chamizo, y à Don Joseph Tagle y Bracho, para ellos, y sus successores.

Murió en el Puerto de Santa Maria el Padre Fr. Diego de los Angeles, Religioso Francisco Descalzo, Predicador del Rey, conocido por su fervoroso zelo, por lo que trabajó en mas de quarenta años en las Misiones de Africa.

El Papel de la *Descripcion Metonymica Historial* de la solemnidad de la festiva Translacion del Augusto Sacramento, al renovado Altar de la Capilla mayor del Real Monasterio de San Geronimo de esta Corte; su Autor Don Felix Echauz; se hallará en la Calle de las Carretas, en la Libreria de Muñoz.

CON PRIVILEGIO; En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá;